

# LA UNITED FRUIT CO. ABRIRA UN NUEVO PUERTO EN EL PACIFICO EN GUATEMALA

PAGINA 5



Gloria Rouzer (derecha), detenida como testigo de cargo en conexión con la muerte del artista Jack Kraft a bordo de un vapor cerca de Nueva Orleans, se ve aquí al salir de la cárcel de La Hache, Louisiana, del brazo de su señora madre. La señora Gloria Rouzer y su hija Gloria son prominentes en la sociedad de Nueva York. Gloria viajaba en el vapor bajo el nombre de Ione Ord, de profesión bailarina.



Frank H. Warder, ex-superintendente de bancos en Nueva York, quien en un juicio seguido en su contra, fué hallado culpable de soborno, de acuerdo con el veredicto del jurado. La condena que le espera son como diez años en presidio



...ss Muriel Eleanor Corby, de la alta sociedad de Washington, ganó la copa donada por el presidente Hoover como premio de recientes regatas de botes-automóviles verificada en el Potomac



Desafiando la ira de su padre, la señorita Adeline Tschool abandonó su hogar para casarse con Bon Walker, famoso tenor de la estación radiofuzora BMCA de Nueva York. Ella es una estrella en el equipo de baloncesto del colegio de Hunter. Aquí los vemos en el estudio de la estación de radio. ¡Y vaya si se ven felices! ¿Verdad?

RINCON LITERARIO

NOVELA CORTA

Por Javier Santacoloma

Personajes: Raquel. Juan. Fray Dionisio, (Confesor). El Médico de la casa, (amigo confidente). El cómic Ave de paño.

La pobre niña se crió en un ambiente de mimos y de cuidados. Su inteligencia le hacían comprender que sobresalía entre todas las amigas. Era... excepcionalmente bella, bellísima.

En tres diferentes torneos la eligieron Reina de Belleza. Presidió su coronación con todos los requisitos que ese acto solemnemente requiere. Tuvo corte. Le rindieron culto homenaje sus va sallos y saboreó los encantos que se disfrutaban en esas afitas. En su corta imaginación, la niña mimada Raquelita no solamente fué reina de los concursos, si no que continuó sintiéndose reina de verdad.

¡Preciosa, tan orgullosa, tan fatua, tan presumida! La imaginación nunca prevé a lo que puede llegar una hija de gente acomodada si se le dá rienda suelta a su imaginación!

Y si a eso se le una la perfección física: cara, cuerpo, juventud, y gracia? Las historias más inverosímiles tienen que suceder.

En semejantes condiciones fueron innumerables sus pretendientes; ninguno la merecía. Era en extremo exigente con ellos.

Estaba acostumbrada a ser reina!

— II —

Juan, hijo único de un matrimonio adinerado.

De educación esmerada, una instrucción bastante vasta entre los jóvenes de su edad. En sus viajes tuvo ocasión de conocer todos los países del globo. Bien se comprende la importancia en conocimientos prácticos de la vida que trae consigo los viajes. Visitando otros países, viendo otras costumbres, en otros climas, en otros cielos; la imaginación está obligada a tra bajar, y en sus trabajos hace descubrimientos. Así viene la sed de lectura. Así se estudian otros idiomas y en esa forma se adquiere solidez en todos los aspectos. Nuestro protagonista era culto en grado superlativo. Tenía de la mujer una idea, rara; única. Recordaba siempre los desvelos de su mamá, y la vida de congojas de las matronas de antaño.

Sentía una conmiseración exagerada de la mujer al sólo pensar que estaba obligada a ser madre. Al oír la palabra mujer, sentía dolor, ternura, abnegación, sacrificio.

En sus innumerables viajes tuvo oportunidad de tratar un sin número de mujeres. Bien es cierto que estas conquistas no podía catalogarlas en el lugar que correspondían en su imaginación. Casi todas eran a base de dinero. Cuando se prorrogaba por cualquier circunstancia su estadía en algún lugar y trataba mujeres de otras condiciones, entonces, y sólo entonces saltaba en él su idiosincrasia especial. Madeja de seda, caballero a carta cabal.

Como adinerado que era, inteligente y culto le sobraban las conquistas. Una de tantas, con aviesas intenciones se le prodigaba; le daba oportunidades para que se extralimitara en sus

Su casa está oscura: ¿por qué no la iluminas mejor? Compre hoy mis mo en la pulpería de Solera los modernos bombillos EDISON — MAZDA

amorios y él nunca, jamás quiso aprovecharse de una mujer que él catalogaba entre las indefensas.

Así... continuó su vida; siendo solicitado, querido adorado por el bello sexo. Pero... se le llegó el día de conocer a la reina y optó por casarse con ella. Tendrá en estas circunstancias que ser Rey? Quien sabe; pueda que entrará a formar parte entre los vasallos solamente.

— III —

Fay Dionisio el reverendo confesor. Todas las señoras distinguidas acudían a él. Era el único que sabía la vida y milagros de todos los hogares a través del confesionario.

Vea Raquelita es necesario que no continúe siendo frívola y coqueta acuérdese que no solamente es señora sino que tiene la obligación sagrada, la de ser madre. Pero padrecito, figúrese que yo no he encontrado cambio alguno; todo lo contrario, ahora disfruto de más mimos y de más cuidados. Mi marido es ejemplar millonario y obediente y tengo lo que quiero en el instante deseado. Además como se me obedece en todo me aburro; ya necesito que se me contrarie para ser feliz. Figúrese que yo creo que no lo quiero pero... como es tan bueno, tengo que vivir tranquila con él. Además siendo católica y pobre estoy obligada a soportarlo. Por otra parte, no puedo quejarme; me veo en el espejo de mis amigas y he sacado la conclusión que continuó siendo reina. Ahora sí siento que mis gestos son reales. La riqueza trae ese bienestar. Además los hombres continúan siendo mi eterna preocupación. Con la diferencia que como soy casada tengo respaldo y puedo reírme de ellos en sus burbas sin consecuencia ninguna. No falta a ningún baile, hago lo que quiero. Mi esposo es complaciente y me dá entera libertad.

Imagíne que mi los hijos he criado, para no perder la belleza de las formas. Soy soltera, libre, con la experiencia que se adquiere siendo casada; pueden do aprovecharla maravillosamente para burlarme de los hombres.

En esa forma ofende usted a Dios. Por qué se casó si no tenía propósitos de abnegación. Ya sabe usted no tiene remedio y va camino de la ruina y no quiere reaccionar a los buenos consejos le pido que no vuelva a hacer nuevas confesiones mientras no tenga propósitos firmes de enmendarse.

— IV —

Doctor, lo he llamado dice Juan para que me preste de esta vez servicios no profesionales sino de amigo de verdad.

Usted que conoce la frivolidad de mi señora, usted que ha seguido paso a paso la vida de mi hogar quiero que me aconseje. Ya no puedo vivir tranquilo; cuando quiere mi mujer sale en el carro y no se a dónde va ni cuando regresa; con el pretexto de que sabe manejar se le olvida de que tiene esposo y más que esposo hijos. No parece que tiene hogar. Vive en el espejo; en sus lecturas y en la calle. Se ha olvidado de sus obligaciones.

Contra la situación atemporal que usted me presenta me he podido observar no le queda más camino que reaccionar como hombre que es, y pensar que no es una mujer a quien tiene que corregir sino a un amigo suyo. Perdiendo la ternura con que acostumbraba tratar al bello sexo tiene una oportunidad de que triunfe. Bien es cierto que ella no lo quiere y que el amor no pance del rigor que usted tarde debe tomar pero es el único camino que le queda.

Qué tristeza la mía; me considero impotente en los asuntos de hogar que son los más trascendentales de mi vida. He tenido por costumbre tratar a las mujeres con guantes de seda; he sido un esclavo de ellas y ahora que me caso porque adoro a mi señora como podré negarle mimos... ella que sé que quiere?...

Además tengo tres hijos. Los quiero con todo mi alma. Siento por ellos más cariño que por mi propia persona. He dejado de pensar en mi futuro por pensar en el futuro de ellos. Como voy a ser extremista? Si mi señora toma alguna resolución desahellada producto de su loca fantasía? No podría soportar las consecuencias. Para no atormentarme no podría ni pensar.

Claramente dice mi médico, a usted no es posible aconsejarle. Deje que la vida corra y trate de ser valiente en su calvario.

— V —

Uno de los actores más importantes de la compañía comentaba en un círculo de amigos. A cada país que visito llevo un nombre diferente. Soy el jefe de la compañía que se ha habituado hacerlo así. Lo raro es haberme podido acostumbrar a que se me llame indistintamente. Me doy por aludido siempre que se llama a alguien en voz alta. En el acto contesto. En esa forma no puedo equivocarme. Así... disfruto de las prerrogativas de las "Aves de paso".

Quién no va a confiar en mi persona si no me calienta un lugar nunca! Al tratar conmigo no existen los prejuicios de la indigencia. Cuando estoy en escena he notado que una señora muy bella me mira con insistencia. Le correspondo en alguna forma. Ella lo comprende; pero, no me doy por aludido. Mi indiferencia venció su temperamento. Recibí una fina carta perfumada. Una cita. Complací a mi admiradora. Sé ser complaciente.

A mi me encantas, Raquelita, he visto mujeres maravillosas, he visto mujeres distinguidas pero aires de reina y orgullosa de estado nunca las había sentido!

Necesito contacte entre los invitados de una fiesta de intimidad! Dile al portero que a mi le grada me pase sin que nadie se aperceba a sus habitaciones privadas.

Esta tarjeta portero? "Ave de paso". Sígame.

Una iueruista íntima en cuarto esteche. El resto de los invitados se divierten en conjunto y sabían disculpar a la señora por una ligera indisposición que la obligó a permanecer en sus habitaciones. Ya se ve que como habíamos tomado algunas cosas estábamos enfermos de alcohol y de placer!

Sin ser advertido el marido aparece bruscamente en la habitación. Con una sangre fría fría arrea Raquelita; cómo te atreves a traerme a introducir

a mi cuarto sin previo aviso? Es el cómo tu comportamiento. Nunca te has salido de las normas de la buena educación? A pesar de todo me voy a permitir presentarme al señor Iulano de tal, que hasta hace un momento estaba recitando en compañía de tu primo. La coincidencia que en estos momentos se excuso y nos ha dejado un instante solos!

— VI —

Llamada urgente al médico de la casa. Amigo confidente. Juan cito nervioso y preocupado le cuenta con detalles el episodio de su casa. Ahora, necesito su ayuda moral, quiero que me diga qué debo hacer.

Existen solamente tres caminos: Matarlo y las leyes lo absuelven. Abandonar el hogar o permanecer tranquilo como que si nada hubiese sucedido. Elija!

Y el pobre de Juan, millonario, instruido, joven y con hogar!

Lloró, lloró amargamente pen so en sus tres chiquitos que no

soportarían separarse de la madre, en el escándalo social, y la imposibilidad de padre de echar por tierra un hogar ya formado y respetable, y en su impotencia para resistir tan tremendo golpe. Todo vino a vencerlo que no podía tomar a una medida drástica.

Y CON UNA SERENIDAD PASMOUSA QUE ASOMBRO A LOS VECINOS Y A LOS QUE NO SON VECINOS TAMBIEN SE QUEDÓ TRANQUILAMENTE COMO SI NADA HUBIERA SUCEDIDO.

Como sobremesa oyó estallidos de las señoras que despedir al galán enamorado, cómico, al ave de paso. "Lamento ser pobre, si yo tuviese el capital de mi esposo no tendrí escrupulos en seguirle; tal vez así no tendrías tantos desvelos y molestias en las tablas!"

Y A PESAR DE TODO CONTINUA JUANCITO PRODIGANDO DOLE MIMOS DE REINA A SU DULCE Y ENCANTADORA ESPOSA.

QUE SITUACION MAS VIL GONZOSA! QUE REYES EN PARIENCIA HACIENDO PAPALES DE VERDADEROS CORRITOS!

Y PENSAR!... QUE ES MARRA CORRIENTE ENTRE NOSOTROS!

Junio, 17 de 1930.

Noticias de algunos de nuestros estudiantes de medicina en París

Gran satisfacción hemos tenido por carta recibida ayer y fechada en París el 8 del mes en curso.

Nuestro Amigo, ó aprovechado estudiante don Enrique Berrocal, que recientemente se supo que había ganado su último año patentado un invento suyo en que modifica y mejora las sondas ahora existentes para dilatar el cuello uterino.

Por tratarse de una innovación en materia de cirugía que es al grado completamente nuevo, que pone de manifiesto el talento y dedicación de nuestro compatriota.

Innovar en estos tiempos de progreso es algo extraordinario. Nos es muy grato congratular al descubridor nuestro amigo Enrique y a sus apreciables papás el

doctor don Joaquín Berrocal y estimada señora. De plácemes y tarán con el triunfo del hijo sentente.

Finalizando su quinto año de don Juan Rafael Mora, becado en el gobierno, nativo de San Juan y quien hizo sus estudios de bachillerato en la ciudad de Atlanta.

Han presentado con éxito pruebas del segundo año de Echacho Vargas del Guanacasté el hijo del doctor don Manuel bezas de la ciudad de Alajuela. Nuestra felicitación muy su ra por los triunfos de los habitantes.

POR LOS TRIBUNALES

LABOR ENCOMIASTICA DE LA INSPECCION GENERAL JUDICIAL

Una de las oficinas en que se labora efectiva y silenciosamente, es la inspección general judicial de la república, cuyo jefe es el licenciado don Juan Rafael Vargas Vabero, el cual tiene jurisdicción sobre todas las oficinas judiciales y lleva un registro cuidadoso del movimiento de todos esos despachos, corrigiendo cualquier imperfección en la administración de justicia, aconsejando a los funcionarios, en cualquier dificultad y poniendo todas sus energías al servicio de la comunidad.

Uno de esos casos en que toma cartas la Inspección Judicial, y que viene a revelar su importancia en la Administración de Justicia, es el que vamos a relatar.

Don Alvaro Subirós se encuentra detenido hasta ayer en Puntarenas a la orden del señor Alcalde de Segundo de aquella jurisdicción por ciertas cuestiones que so

han presentado en la administración de bienes de la sucesión don José Feo. Detenido el señor Subirós, la esposa de él, acusa la oficina del señor Inspector Judicial, quien diligentemente investigó el caso, no convencido de la genuina culpabilidad del señor Vabero, quien es Agente de Policía Zapote, y pidió informe de detención, dándole detalles de que hacían ver la injusticia que cometía con el detenido. La aridad puntarenense convencido de la irregularidad de la detención, diatamente al recibir el telegrama del señor Inspector Judicial, puso al señor Subirós en libertad.

Este hecho, que revela la acción con que procede la Inspección Judicial, merece una mención para el probo funcionario don Juan Rafael Vargas Vabero, quien desempeña tan importante gestión.

VIBRACIONES DEL CABLE

EL "CITY OF CHICAGO" ESTABLECE UN NUEVO RECORD MUNDIAL DE DURACION

Guillermo Valencia felicita al doctor Olaya Herrera

BOGOTA, 30. — Guillermo Valencia ha lanzado un manifiesto a sus copartidarios, reconociendo el triunfo del doctor Olaya Herrera y aconsejando apoyarle en la obra de reconstrucción nacional...

Cordialidad chileno - peruana

LIMA, 30. — El diario "La Prensa" publica tres páginas dedicadas a Chile, reproduciendo interesantes declaraciones de altas personalidades chilenas con motivo del primer aniversario de la firma del tratado chileno - peruano...

La situación boliviana

LIMA, 30. — El corresponsal de "La Prensa" en Arequipa dice que de fuente autorizada sabe que Bolivia no desea un gobierno militar, por lo cual se tratará de nombrar un presidente provisional que satisfaga las aspiraciones nacionales...

Se decreta la ley marcial en Hon duras

TEGUCIGALPA, 30. — El gobierno ha decretado la ley marcial en cuatro departamentos de la zona Atlántica, como medida de precaución para prevenir la huelga anunciada para el 4 de julio...

El presidente Mejía Colindres ha publicado un mensaje anunciando que se propone someter al Congreso varios importantes proyectos referentes a la protección de los trabajadores...

La terminación de la ocupación renana

BERLIN, 30. — A las 12 de la noche de hoy, once años y medio después de la terminación de la guerra, el último soldado aliado habrá abandonado territorio alemán...

En diciembre de 1918, poco después del Armisticio, los regimientos de Francia, la Gran Bretaña, Italia, Bélgica y Estados Unidos cruzaron el Rin y establecieron la ocupación Aliada...

La mayoría de los alemanes pensarán en su finado y notable estadista, Gustavo Stresemann, en el día de hoy, porque fué él — más que cualquiera otro — quien concentró la política exterior de Alemania hacia la liberación de Renania...

Cuando el pabellón alemán reemplazó al tricolor francés en la llamada tercera zona de Renania se actuó señalando el retro de Alemania de las 35.000 tropas francesas, las últimas que mantenían la ocupación aliada...

Los primeros santos del continente norteamericano

CIUDAD VATICANO, 30. — Los primeros santos del continente norteamericano fueron solemnemente proclamados hoy cuando 8 mártires canadienses — declarados benditos en 1925 — fueron canonizados en San Pedro por el Papa...

Esas franco - canadienses que trataron de hacer conocer el catolicismo entre las tribus salvajes indias que habitaban en ese entonces la región conocida ahora por la provincia de Ontario...

Localmente, en el distrito de ocupación, variados sentimientos acompañarán los batallones que se alejan...

Toda la pompa de la iglesia católica estuvo en evidencia hoy en ocasión de ese importante grupo de canonizaciones, y la Basílica de San Pedro se hallaba atestada con una inacostumbrada multitud de fieles...

Pero Alemania, en su totalidad está satisfecha de que desaparezca la ocupación, acto recordatorio de los cuatro espantosos años de guerra. La larga ocupación, sin embargo, retrasó algo la reanudación de las relaciones amistosas con Francia...

El nuevo ministro de las regiones ocupadas, Cottfried Treviran, se transforma ahora en ministro sin tener qué administrar.

Las celebraciones por la liberación de la Renania alcanzarán su punto más álgido el día 23 de julio, cuando el presidente Hindenburg abandona Berlín para visitar la región liberada...

La Guardia Noble precedía al Papa y caminaba a su lado...

La ceremonia de canonización empezó con las acostumbradas peticiones del cardenal - procurador al Papa para que los nombres de los ocho canadienses mártires fueran agregados a la lista de los santos...

Después de la ceremonia de canonización y la misa cantada indicando la terminación de la canonización, la procesión papal se reorganizó y regresó al Vaticano. La presencia del Papa en las ceremonias ha venido a confirmar definitivamente que se encuentra gozando de buena salud...

El "City of Chicago" establece un nuevo record mundial de duración

CHICAGO, 30. — El aeroplano "City of Chicago", tripulado por los hermanos John y Kenneth Hunter, alcanzó ayer a las 8.01 a. m. las cuarenta y cinco horas y veintidós minutos de vuelo continuo...

Convocatoria del congreso guatemalteco

GUATEMALA, 30. — El presidente de la república ha convocado al congreso a sesiones, que comenzarán el 3 de julio, para discutir importantes asuntos, entre ellos el proyecto para la apertura de un nuevo puerto en la costa del Pacífico por la United Fruit Company...

Los escándalos prohibicionistas



El senador Smith Brookhart, (izquierda), ha armado el gran escándalo en Washington al declarar ante el gran jurado que investiga casos de violación de la ley seca, en el cual se bebió "mucho y bueno". Estaban presentes el millonario Otto H. Kahn (derecha), E. E. Loomis, del bando de Morgan, y el senador Walter E. Edge (centro), entre numerosas personas más...

El aviador Williams realiza otro vuelo a las Bermudas

ROOSEVELT FIELD, 30. — Roger C. Williams, acompañado del copiloto Errol Boyd, y el navegante Harry P. Connor, salió ayer a las 5.02 a. m. para las Bermudas, en el aeroplano Bellanca "Columbia", proponiéndose hacer un vuelo redondo con regreso a este aeródromo...

### Hay exceso de trabajo en la región de Chiriquí donde se ocupan muchos costarricenses

De Chiriquí regresó un cono- trabajando actualmente a pesar cido obrero costarricense, don del impedimento que pone el Miguel Peraza, quien nos mani- gobierno para que salgan del festo que en toda aquella re- país. gión abunúa el trabajo para los costarricenses, acostumbados a Una vez que los banales es quehaceres fuertes en hacien- tén en plena producción, habrá das. mayor cantidad de trabajo, en Son muchos los ticos que en diferentes actividades relaciona aquella región bananera están das con ese negocio bananera.

### Accidente en la cuesta del Virilla

Un auto, que en la noche del sábado se dirigía a Heredia, atropelló en la cuesta del Virilla al señor José Vicente Pérez, comp de cincuenta años de edad, vecino de San Francisco de Asís y quien transitaba a pie por ese camino. Recibió un golpe en el costado derecho, siendo lanzado ha

cia un terraplén donde quedó por algunos momentos sin conocimiento.

Cuando lo recobró el carro había desaparecido de aquel lugar, no pudiendo saber su número menos quién lo manejaba. Dichosamente este suceso no revistió caracteres graves.

### A un vecino del Zapote le roban una yunta de bueyes

Al señor Juan Esteban Fernández, vecino de Zapote, le robaron el domingo en la mañana una pareja de hermosos bueyes, que fueron sacados de un potrero donde acostumbraba en cerrarlos todo los días.

Alguien le informó haber visnado a un individuo conduciendo los bueyes en dirección a Desamparados, por lo que se hicieron investigaciones en aquellos lugares a fin de dar con el ladrón.

### De nuestra correspondencia de Guatemala

Al Parque Central de la capital de la República que se le llama corrientemente La Plaza de Armas, se le hicieron innovaciones muy llamativas.

La actualidad curula con un ciente luminosa que le da un aspecto maravilloso por la noche. No artificial, moderno y en de invirtieron grandes sumas de dinero.

La eficiencia de los trabajos del tren eléctrico que une a Guayaquil con Quezaltenango son muy satisfactorios. La planta solar que construyó la A. F. G. de Guayaquil en la presa de Santa María, hasta la fecha no ha interferido el tráfico. Para evitar catástrofes que con frecuencia se presentaban antes de finalizar la obra por lo precipitado de las curvas, han sido subsumadas con las modificaciones que se han llevado a cabo.

Por los grandes seguros que cuentan con las compañías extranjeras los propietarios de los alma

cenos incendiados, se han podido construir edificios sólidos, modernos y elegantes que embellecen la población.

Los trabajos de pavimentación van muy adelantados. Ya se finalizó completamente el pavimentado de la hermosa avenida del Paseo de la Reforma y las calles que van al Guada Viejo.

Pronto se finalizarán los trabajos para que se pueda dar la vuelta completa por la Reforma y el Guada y regreso a la capital por calle en debida forma asfaltada.

Ganaron su último año en la escuela de medicina el estudiante costarricense don José María Padilla. Hizo sus estudios en Alajuela y el bachillerato en el Liceo de Costa Rica.

Ganó el penúltimo año en la misma escuela nuestro compatriota don Nicolás Solís, estudiante de la ciudad de Heredia, hermano de Monseñor Solís, en la actualidad diputado de la cámara.

## PAGINA OBRERA

# EL ARANCEL DE ADUANAS Y EL PROTECCIONISMO A LAS INDUSTRIAS NACIONALES

Creemos que la obra real del proteccionismo industrial decansada y se hace efectiva, en una revisión del arancel de aduanas; pero a la vez afirmamos que ello debe ser labor consciente, paciente e inteligente de quienes, oreditados para realizarla, estudien con base en nuestra estadística, o con los datos que se puedan localizar, ese sinnúmero de pequeños - grandes detalles que hasta la hora han pasado desapercibidos para nuestros estadísticos, cuando han intentado solventar momentáneas situaciones, en las que siempre ha resultado más perjudicial el remedio que la enfermedad.

Aumentar, disminuir o derogar aforos para complacer determinadas tendencias comerciales o con la pretensión sin sólido fundamento de fomentar proteccionismo ocasional, sin medir sus consecuencias, sin estudiar en todos sus aspectos el flujamiento que pudiera existir entre ciertos artículos de elaboración nacional y su posible o imposible desarrollo como industria; el valor de la materia prima que se importa o se produce; los accesorios que se utilizan para completar la industria que se explota y en fin, todo ese mundo de pequeños detalles que hacen posible un efectivo proteccionismo sin perjudicar la riqueza nacional, sin crear odiosos monopolios, ni desvirtuar sin objeto las rentas del estado, tienen que ser la base sobre la cual se levante la sólida armazón de un resurgimiento industrial y comercial que haga posible, no la paucidad milagrosa y momentánea de la hora económica porque atravesamos, sino la sabia y previsora baza que ha de orientar el esfuerzo colectivo y engrandecimiento de la riqueza nacional.

El país exporta sus mejores materias y deja para sus necesidades lo peor. De qué sirve que se restrinja la importación de muer-

bles por cuanto aquí se elaboran mejores o iguales, si además de resultar prohibitivos los precios de las buenas materias, no se abarata también la introducción de todos los accesorios, con que hacen su agosto las ferreterías y que son el complemento de la industria de canistería?

Qué ventaja puede tener para la fabricación de calzado en el país, que se grave fuertemente la introducción del extranjero si en cambio la materia prima, el cuero, la suela, el tacón de hule y todo lo demás tiene fuertes gravámenes que hacen elevar el precio del calzado producido en el país y desde luego posible la introducción del extranjero?

Y por qué se rebaja el aforo de las zarzates, driles y demás telas que ya produce el país y en cambio no se protege la introducción de hilos y demás materias primas para su confección?

La mirada del legislador, del estadista, debe estar fija en el fu-

turo y no simplemente en el presente. Las probabilidades de resurgimiento de una industria nacional deben ser las que sirvan de norma al proteccionismo bien entendido y no los engañosos halagos de una falsa prosperidad. Debe estudiarse concienzudamente las posibilidades productoras del país y legislar y administrar sin contemplaciones de la hora, del momento, del individuo ni del pueblo que se desee proteger. Pero hay más, cuando se determine la fuente que merezca ese proyecto mismo, debe abrirse todo el campo que necesita para que se desarrolle ampliamente en abierta competencia con la producción extranjera porque tampoco es justo ni razonable que se obligue al país a tener que engullir gato por liebre en un torcido afán de nacionalismo mal entendido.

La puerta, ni herméticamente cerrada, ni abierta de par en par. NN OBRERO

# RICHFIELD

# LA GASOLINA

# DE POTENCIA

HEMOS RECIBIDO UNA BUENA PARTIDA DE ESTA FAMOSA

# GASOLINA

## ALMACÉN VILLALOBOS.

Entre los artículos indispensables en el almacén "La Proveedora", está en primer término, los bombillos EDISON - MAZDA

# CAFE Santamaría

El primero entre todos por su CALIDAD, AROMA, PUREZA Y UNIFORMIDAD

Rohrmoser & Esquivel S. A. Teléfono 2903. - Apartado 117. Depósito permanente SASSO HNOS. (Almacén Sasso)



### INSTRUCCIONES DEL SECRETARIO DE FOMENTO

El secretario de fomento, licenciado Cortés estuvo ayer inspeccionando en la estación de carreteras

San José-Alajuela, con el objeto de enterarse de la marcha de esos trabajos, que se realizan bajo su dirección y responsabilidad. El señor Cortés dio algunas instrucciones, encaminadas a obtener mayor rendimiento y economía en la ejecución de dicha obra,

A UNICA CASA DE CENA EN SAN JOSE

Exquisitas viandas — Platos a la Minuta. Cocina Española e Italiana. Apartamentos reglamente amueblados. ABIERTO HASTA LAS 2 DE LA MAÑANA. Habitaciones a todas horas — 2 — 3 y 5 Colonos.

HOTEL VICTORIA

AMADOR F. GONZALEZ

125 vs. al N. del Mercado — Faso de la Vaca

EL SUCESO SANGRIENTO EN SANTA LUCIA

PROYECTIL PERFORO LA CABEZA DEJANDO- LE EN ESTADO AGONICO. — ESTE SUCESO SANGRIENTO SE DESARROLLO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA

Hoy a las diez de la mañana desarrolló un suceso sangriento entre dos personas obrero por el barrio del hospital, en el establecimiento denominado Santa Lucia.

Los antecedentes de este lance son los siguientes: Manuel Gómez debía una plata a Jesús Guzmán Ramírez y éste se empeñaba en cobrarla, presentándose a la casa primero con alguna frecuencia.

Hoy en la mañana se presentó como de costumbre, Guzmán Ramírez a la casa de Gómez para hacer efectivo el cobro de dicha cuenta. Al hacerlo, se entregó la cantidad de dos colones, y esto sacó fuera de quicio a Guzmán, el que tuvo ciertas palabras, según se nos informó, un poco groseras con su vecino. Como prometiera que volvería más tarde, se presentó nuevamente en la casa de Gómez a eso de las diez y media de la mañana para cobrar el resto de la cuenta. Gómez ya sido notificado por una

hermana suya de lo que su acreedor dijera anteriormente, y esto le tenía molesto.

Al presentarse Guzmán, su acreedor sacó un revólver y le hizo un disparo, en la misma cabeza, penetrándole el proyectil por la frente y saliendo por la parte trasera de la cabeza.

Alguien declara que, al presentarse Guzmán a dicha casa para hacer el cobro a que hacemos referencia, tuvo un altercado con Gómez, y hasta le atacó con una cuchilla, por lo que éste se vio obligado a defenderse con el revólver, haciéndole el disparo consiguiente.

Guzmán, al ser herido, cayó al suelo sin conocimiento, siendo recogido pocos instantes después para conducirse al hospital en estado de gravedad. En el hospital nos informaron después del medio día que el estado del paciente era grave.

Gómez fue detenido por la policía a la segunda sección para los efectos de ley.

El homenaje dedicado anoche en Heredia al ex - Presidente González Flores constituyó una importante manifestación de simpatía en la que tomaron parte unas cuatro mil personas.

DURANTE LA RETRETA HUBO ILUMINACION Y BATALLA DE CONFETTI. MILLARES DE PERSONAS ACLAMARON AL LIC. GONZALEZ FLORES VIVANDOLO COMO FUTURO PRESIDENTE DE COSTA RICA

Desfile de antorchas, manifestación de estudiantes, discursos y animación por todas partes

Reseñar como es debido el acto cívico verificado anoche en la ciudad de Heredia, como un homenaje de simpatía para con el ex-presidente de la república Lic. don Alfredo González Flores, en vista de su actitud en los negocios eléctricos, es para nosotros un poco difícil debido a la falta de espacio de que disponemos en este rotativo vespertino. Nuestro deseo sería que todo el país se enterara de todos los detalles de tan imponente manifestación, que constituyó una espontánea prueba de simpatía para con el Lic. González Flores. Daremos, pues, una reseña ligera, de esa brillante fiesta cívica.

A las siete de la noche salió de la capital, por la estación del Atlántico, un tren especial conduciendo centenares de personas de la capital. Mas temprano, se había iniciado el casi interminable desfile de autos por la carretera, también conduciendo gentes a la ciudad natal del ex-presidente González Flores. En Heredia, desde las primeras horas de la tarde se notaba una animación grande, y ya a las siete, la gente de los pueblos vecinos llegaba en romería a participar en el homenaje.

A esa misma hora, de la escuela Normal se inició un bonito desfile de los estudiantes. Portaban antorchas y estandartes alusivos, lo que hacia más llamativo ese primer homenaje brindado por los estudiantes. Todos ellos, en formación y acompañados de numerosas personas, se dirigieron hacia la residencia del Lic. González Flores. Una vez allí, pronunciaron discursos dos estudiantes y una inteligente señorita, quien lo hizo en nombre de la asociación el APRA. El Lic. González Flores contestó en frases llenas de entusiasmo y de cariño.

A las siete y media dio comienzo la retreta, en el parque por la banda militar. El jardín estaba profusamente iluminado, y la fuente del centro, por medio de focos eléctricos, despedía chorros de agua de colores semejando la bandera de Costa Rica. Los destellos del agua iluminada, daban a las palmeras y demás árboles un aspecto verdaderamente encantador.

Alfredo del parque y calles adyacentes, los autos fueron colocados en fila, y el público invadía todos esos lugares, haciendo demostraciones de una alegría poco común. Mientras duró la retreta, hubo batalla de confetti. Las calles, el parque, las cantinas y otros lugares, estaban atestados de gentes que constantemente aclamaban al Lic. González Flores.

Una vez terminada la retreta, el público, que sumaba por ahí de unas cuatro mil personas, se dirigió hacia la residencia del ex-presidente González Flores para brindarle la manifestación máxima en ese homenaje.

Antes de dar principio a la serenata, se pronunciaron varios discursos en los que se hizo resaltar la personalidad del Lic. González Flores, siendo interrumpidos a cada momento por el apinado gentío, del que partía vítores y vivas al futuro presidente de la república Lic. González Flores.

Allí hablaron dos Carlos Luis

Sáenz, en nombre de los obreros de Heredia; el profesor don Mario Fernández, en representación del APRA, teniendo conceptos muy simpáticos; luego, pedido por el público, habló el licenciado don Alfredo Saborio, cuyo discurso mereció las simpatías de todos los allí reunidos. También pronunció un hermoso discurso el Lic. don Luis Cruz Meza. El Lic. González Flores contestó en una brillante disertación, en la que, como de costumbre, reflejó todo su patriotismo y toda su buena voluntad por servir a los intereses de la nación.

Debemos advertir que el público pidió con insistencia que hablaran allí los licenciados don Ernesto Martín y don Víctor Guardia, quienes hacían acto de presencia en tan imponente manifestación, lo mismo que varios diputados y otras distinguidas personas, entre las cuales figuraban enemigos políticos del homenajeado en otros tiempos y que anoche, en ese consorcio de sentimientos cívicos, participaban con entusiasmo de la misma alegría para significar al licenciado González Flores su admiración y su simpatía por su actuación en la defensa de los intereses nacionales.

Una vez terminados los discursos se ejecutó la serenata. Todos estos actos, a pesar de la inmensa alegría que reinaba en el ánimo de los millares de ciudadanos que asistieron a ellos, se celebraron dentro del mayor orden y compostura.

La expansión en el público fue inmensa, desbordante, pero a la vez dentro de una corrección absoluta.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

Después de la serenata y de las numerosas congratulaciones de que fue objeto el Lic. González Flores, las gentes destilaron ordenadamente para sus respectivas localidades.

JUANA DE ARCO LA HERONA DE ANTAÑO EL PAN TRES... OPERA A TODOS EL MAS DESEADO Y MEJOR ELABORADO PANADERIA FRANCESA

Anúnciese al A B C El volcán de Guatemala En esta foto vemos al volcán 'Santa Maria', situado cerca de la capital de Guatemala, el cual ha causado numerosas muertes y considerables destrozos con motivo de su reciente erupción

Sección de dibujo gratuito exclusivo para los anunciantes de A B C

# NUESTRA SOCIEDAD

**UN CONOCIDO AGRICULTOR DE RIO SEGUNDO FUE ESTAFADO EN ONCE MIL QUINIENTOS COLONES.—EL AUTOR DE ESTA HAZAÑA LE FUE UN INDIVIDUO EN QUIEN TENIA DICHA AGRICULTOR MUCHA CONFIANZA**

**VELADA**  
Añoche se efectuó en la Dolores una velada a beneficio de su Escuela, que como todas las que se organizan allí, resultó no solo muy lucida, sino además productiva.

**EN EL CLUB DE TENNIS**  
El café danzante de ayer con que iniciara sus fiestas quincenales el Club de Tennis de San José, resultó muy concurrido y animado con la asistencia de los otros clubs de la juventud josefina y el natural colorido que a esas fiestas dan el entusiasmo y la buena armonía entre esos círculos sociales. Se bailó hasta bien entrada la noche.

costumbre a esas horas en aquel parque por la hora de misa.  
En la tarde los teatros hicieron su agósio no habiendo ya el pretexto de aquellos desfiles de las cinco y el público dispuesto siempre a buscar diversiones para esas horas de aburrimiento.

El conocido agricultor don Saturnino Vargas, vecino de Río Segundo, y persona bastante pudiente, fué víctima de una estafa por parte de un individuo q' radicaba en Alajuela y quien se hizo muy amigo suyo.  
Según se nos informa, la familia del señor Vargas le advertía que no tuviera mucha confianza en ese individuo, pero él, halagado por la actitud primera del sujeto desatendió las llamadas de atención de sus familiares.

**EN EL UNION**  
Como era de esperarse, la costumbre establecida en el Club Unión de dar té, comidas y cenas danzantes, cada día va conquistando más adeptos y constituyendo el sitio de reunión y de recreo en los días domingos. Las fiestas que se efectuaron ayer tuvieron todo el sello chic y atractivo que saben poner el buen gusto y refinamiento de sus socios y de la administración, a la que felicitamos especialmente.

**TRISTE RECUERDO**  
Esta mañana en el oratorio del Seminario se efectuó una misa en sufragio del alma del que en vida se llamó Rodrigo Zelaya Adams, desaparecido en la aurora de su vida y cuando mayor era la promesa de felicidad que daba a sus padres el Lic. don Ramón Zelaya y su señora esposa.

**SIGUE MAL**  
En días pasados dimos cuenta de que la estimable señora doña Claudia Odio de Quiros estaba en ferma y ahora tenemos que agregar que sigue siendo serio su estado en Cartago. Lo sentimos de verdad.

**VA MEJORANDO**  
Ha mejorado notablemente de su enfermedad la estimable señora esposa de don Ricardo Batalla, doña María Esquivel de Batalla, lo cual es motivo de general regocijo entre sus numerosas amistades.

**EL VERMOUTH DE A-YER EN E LCENTRAL**  
Como estaba anunciado, a las once de la mañana la banda militar dió comienzo al concierto vermouth anunciado para la época del invierno y en el que tocó música ligera y alegre. La concurrencia fué aún más numerosa que de

## BUSQUE EL APELLIDO "ROSS" EN UNO DE LOS ANUNCIOS DEL COMERCIO GANARA UN COLON

**AL ANUNCIO DE LA PANADERIA RE AL COLOCAMOS LA PALABRA PREMIADA CON UN COLON EN LA EDICION DEL SABADO**  
Cientos de personas se presentan equivo cadamente a reclamar el premio.—**Esta ahora sólo hemos pagado 17 periódicos con el correspondiente colón.—**  
**Nuestro anuncio es leído con acuciosidad por el público**

**SERENATA**  
Un verdadero acontecimiento resultó anoche la serenata y manifestación de simpatía de que se hizo objeto al Lic. don Alfredo González en la ciudad de Heredia. La muchedumbre fué inmensa y sin distinciones sociales ni políticas. El señor González expresó con elocuencia su gratitud y satisfacción por aquel homenaje y fué muy aplaudido en todos sus períodos.

Pocas veces ha seguido nuestro público lector con más interés las novedades introducidas en el diario costarricense, que el premio

de UN COLON por una frase que publicamos adrede en uno de nuestros anuncios y que el lector debe buscar para ganarse el COLON.

**OTRO HOMENAJE**  
En breve se llevará a cabo en Puntarenas un homenaje de reconocimiento en honor del Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, que posiblemente se condense en un gran anaquele, el cual será servido en los salones del balneario y al que aspirarán su adhesión y su obolo no solo los elementos más destacados de aquel puerto, sino de esta capital y de las demás provincias. Se desea con ello patentizar la gratitud de aquel puerto hacia el ex-gobernante que iniciara la construcción del anaquele, que ya va siendo una hermosa realidad.

**3457 personas**

**Han desfilado hoy**

**Por la casa ROMERO**

**Nuestros principales artículos para damas han sido casi agotados.**

**VISITENOS HOY MISMO**

**Nuestra gran REALIZACION durará pocos días.**

**González Hnos.**

En nuestra edición del sábado comenzamos este atractivo sistema para dar lugar a que el anuncio tenga el correspondiente interés y así, colocamos la palabra "TICO" en el anuncio de la Panadería Real, presentándose hasta medio día varias personas con el anuncio premiado a los cuales se les ha cancelado inmediatamente su respectivo COLON. Esto viene a demostrar el entusiasmo despertado y nosotros, con el ánimo de servir desde un colorido moderno el número de periódico seguimos ofreciendo estos premios en todas nuestras ediciones.

Una cosa nos toca aclarar, y es que, la palabra premiada debe buscarse en UNO DE LOS ANUNCIOS DEL COMERCIO Y EN NINGUN CASO EN NOTAS DE REDACCION, y además la palabra en cuestión va puesta en el anuncio en tipo pequeño. Hacemos esta advertencia, pues han sido cientos de personas las que han desfilado por nuestras oficinas reclamando el premio, señalándonos por ejemplo la palabra "tica" que salió en una crónica local, y así otras personas se nos han presentado en forma equivocada a reclamar el premio, siendo que la palabra "TICO" la llevaba como hemos dicho el anuncio de la Panadería Real en letra pequeña pero clara.

Busque el apellido "ROSS": v en letra pequeña pero clara en uno de los anuncios de hoy del comercio josefino. Si la encuentra, preséntese inmediatamente a cobrar UN COLON EN LA ADMINISTRACION DE "A. B. C.", a los de "La Tribuna".

Damos a continuación algunos nombres de las personas que se han presentado a reclamar el colón del anuncio premiado con la palabra "Tico" que insertamos en el aviso de la Gran Panadería Real: Edith Contreras, don Antonio Rodríguez, don Manuel Pérez, Lucio Córdoba, Enrique Berrio, Antonio Mata, Srta. Marina Soto, Luis Campuzano, Ansel Cuesta, Carmen Rivas, Judith Amaya, Ninfa Garzón, Enrique Cordero y Carlos Estévez, y otros que por descuido omitimos de anotar sus nombres.

**TAMBIEN**  
También en la ciudad de Alajuela se preparan sus amigos para homenajear al Lic. don Manuel Castro Quesada, con motivo de su reciente regreso al país y en presencia de adhesión y simpatía hacia el inteligente político.

**FIESTECITA**  
En casa de doña Teresa Castro de Coronado se efectuó ayer una fiestecita de confianza celebrando el cumpleaños de su hija la señorita Lydia Coronado, la cual resultó muy simpática y agradable.

**TAMALES DANZANTES**  
En la residencia de don Elío Hazaera, ministro de Nicaragua, y su señora esposa doña Alicia Ortega de Hazaera, se efectuaron el sábado en la noche unos tamales danzantes, con los cuales se inicia la sucesión de unas cuantas fiestecitas que espera realizar un grupo de familias vecinas, constituidas en club de amigas.  
La del sábado resultó muy animada y concurrida.

En la acreditada Cigarrería Antillón, encontrará Ud. el acreditado bombillo  
**EDISON — MAZDA**

## AVISO

Para el despacho de correspondencia y trabajos de mecanografía, llame usted a Carlos Fernández Mora al teléfono N° 2954. Larga práctica y experiencia. Precios módicos.

SECCION DEPORTIVA (A cargo de "Jota")

# er empataron nueve carreras a nueve el "Goldsmith" y el "Real" en un juego sensacionalmente reñido

Ayer tuvo efecto en la Plaza Viquez, a las nueve y media de la mañana, el segundo de los tres encuentros concertados entre los equipos de primera fuerza Gold Smith y Real Escogido.

Aunque este encuentro no fué el más emocionante, como el anterior, la concurrencia fué numerosa y "desordenada" demasiado, durante la celebración del partido, que tuvo que suspenderse dos veces y que fué imposible desempatar.

Sin pecar de injuriosos diremos que la policía, no ha sabido cumplir con su misión, ya que el correr de pelotillas que mandaban a volar, no pueden ser controlados por una avalancha de gente que se precipita al cuadro y que ota

de a los jugadores que no son de sus simpatías, contra toda regla de cultura y consideración, para aquellos que les proporcionan un rato de diversión gratuita.

El match de ayer resultó desahogado por el considerable número de carreras de ambos equipos, pero ganó en acometividad y en reñido al del domingo anterior.

Fué un duelo entre los bateadores que hicieron poderosos y entre los "fielders" que se disputaron el "apase" de la pelota, sobreabundando entre ellos Romilio Picado del Gold Smith y Mr. Charles y Mr. Rey, del Real.

Arbitraron el juego Eliseo Sandoval, como umpire, y como juez de bases Mendieta.

Ambos equipos presentaron el siguiente orden de batería: Gold Smith: Jenkins, Salas, Gutiérrez, Picado Luis P., Abarca, Padilla, Tovar, Picado Romilio y Molina.

El Real: Marcelo, Aguilar, Rey, Charle, Sandoval, Quesada, Castillo, Ramírez y Acevedo.

En el bate el Gold Smith y en la piza Jenkins, quien de un bunt lo batizo llega a la primera. Le sigue Salas, quien también batea y llega a segunda, mientras Jenkins avanza hasta la tercera.

Tanto Gutiérrez, como Abarca y Picado Luis, son out.

El Gold Smith pierde su chance de hace carrera.

El Real al bate y Marcelo va por bolas a la primera. Aguilar pega y se embasa. Mr. Rey batea un rolling y entra Marcelo, anotándose la primera carrera el Real entre los aplausos de sus simpatizadores.

Chale va por bolas a la base. Quesada pega y entra Aguilar con otra carrera. Sacan a Chale en segunda y engañan a Castillo, Ramírez también out.

El Gold Smith en el bate y va Padilla por bolas a la base, pega Tovar y Padilla llega hasta tercera; pega Jenkins y entra la primera carrera del Gold Smith; Salas es out y Gutiérrez hace entrar la carrera de Jenkins.

La partida se empató de esta manera.

La lucha continúa, y cada uno de los equipos logra en cada bateada "factor" carrera, mientras el contrario, en el inning siguiente, le "empata" y le toma ventaja.

Ambos pitchers están mal. Marcelo todo el tiempo que batea va en bolas a la base. Error de Tovar quien conociendo su cuadro, bien

puede permitirle batear a Marcelo, ya que éste es más peligroso embasado que bateando.

En el quinto inning se produce un altercado, en que se ofende inmotivadamente al juez Eliseo Sandoval, elemento muy honorable, e incapaz de inclinarse a un partido de los que luchan. Sucede que Gutiérrez estaba en el bate, teniendo embasados de su equipo, y pegó al lado de primera, un buntazo que el señor Sandoval cartó "foul", siendo en opinión de la barra y de Marcelo, quien es el capitán del Real un "ferbol". La barra se insurrecciona y se mete al campo a insultar a Sandoval, acto que por sí mismo revela la mala crianza de los insultantes, que en grupo ofendían al señor Sandoval, el cual mantuvo su feo la a pesar de todas las protestas prefiriendo retirarse del campo, donde el arbitrar un juego, sólo sinsabores se cosechan, a revocar su primera disposición. Marcelo reconoció que era "ferbol" y marchó a Gutiérrez en primera, permitiendo la carrera.

Mal proceder el de la barra y malo el del capitán, pues al ser cierto que su gesto revela caballerosidad y cortésia para con el equipo contrario, fué malo por equipar al suelo la autoridad del umpire Sandoval.

Se sustituye Mendieta por Sandoval y pasa Morales a servir de juez de bases. El público se serenó un poco, la policía vuelve a acordarse de su misión, y continúa el juego lleno de gritos y de protestas. Los jugadores ponen todo el esfuerzo posible y unas veces logran aventajar a sus contrarios.

Al octavo inning, empatada la partida a ocho carreras, el Real, con dos embasados alteró su bataría, poniendo a Acevedo en lugar de Ramírez.

Reclamada la infracción del inning, el individuo fué declarado out. Perdiendo así el Real su oportunidad de ganar con ventaja, ya que en ese inning consiguió hacer carrera. Al bate el Gold Smith y logran hacer la carrera de empate, mediante un batarazo de abarca. Este jugador llegó hasta segunda, pero habiéndose "abiertito" para tercera, tiraron la bola a segunda, y Quesada, quien es un buen jugador, hábilmente logró apartarle la base, para escarlo fuera, como en efecto sucedió.

El Real no pudo hacer nácar, y el desempate tuvo que jugarse sin

## Valiosa manifestación del manager del club "Real" de base ball

San José, 28 de junio de 1930. Sr. Director del A. B. C. San José, Muy señor nuestro:

Aprovecho la gentileza de usted y su importante diario, para exponerle al público el asilo que el Club Real Base Ball encontró en este órgano, que día a día va en progreso.

Es mi deber como manager del Club, rendirle las gracias y espero en lo sucesivo se cite al activo y honroso Deportivo a los encuentros que el "Real" efectuará en los próximos domingos.

El A. B. C. en su vida deportiva y moral nos enseña a cumplir con disciplina, el deber de todo e-

lemento que integra en sociedad, esto lo conseguimos con sus páginas que no olvidará publicar las cuartillas que del seno del club ha llamado llamamiento a sus socios.

El "Real" para el domingo próximo por segunda vez ofrecerá al público otras nuevas impresiones, llevará al box un nuevo pitcher "g" seguros estamos daré qué hacer a su adversario; también los socios del "Real" en primera línea el capitán debe preocuparse por concurrir a las prácticas para que los demás vean ejemplos porque sin la unión no hay fuerza.

De usted atento s. s.

LUIS F. SOTOMAYOR, Manager del "Club Real Base Ball".

que el Gold Smith ni el Real pudieran hacer nácar.

Estos dos innings más que jugaron merecen especial mención.

Ambos equipos hicieron terrible de juego. El Gold Smith teniendo un embasado en primera, logra un doble play maravilloso. El baterador del Real da un rolling al short stop y éste ataja, sirve a Picado, quien la manda a Gutiérrez haciendo un doble play perfecto.

Del Real, Joaquín Sandoval cogió una pelota sobre la barra, que mereció grandes aplausos.

La jugada más emocionante de ayer se la debemos a Romilio Picado. Al jugar un inning de desempate, teniendo el Real un embasado en segunda, con dos outs, y Mr. Rey al bate, logra dar el maño Rey uno de los batarazos más grandes que pueden verse en el campo. Romilio Picado corrió desaseperadamente tras la pelota, y logra apararla entre los aplausos de todo el campo.

La partida se suspendió a la una y media.

Ambos pitchers malos. Hubo varias carreras hechas, tomándose base los jugadores por pura bola.

Con todo, Aguilar estuvo mejor porque supo en situaciones difíciles controlar el juego del Gold Smith. Tovar poco practica. Ayer lo vimos demasiado nervioso y fatigado.

Para terminar, queremos darnos a la actitud de la barra, altamente intolerante con determinados jugadores. No queremos nosotros hacer cambiar la simpatía de ellos para determinados momentos, lo que no descaemos en ser capitan las ofensas para determinados jugadores.

Aguilar entre otros el más usado, sin otro motivo que el de jugar bien, en el puesto ya permitirse meterse con sus compañeros de juego. Si la barra continúa así, probablemente la liga tendrá que hacer algunos juegos se verifique con la barra perdiendo así el interés de los cuartos ya que la liga clásica es el lugar clásico para el club de base ball.

La actitud de la barra quita emoción al juego. Deben de abstenerse de profetar insultos contra los jugadores, porque no hay razón para molestarlos por el hecho de que jueguen bien.

HOME

EL HEREDIANO DERROTO A LOS CORSARIOS POR "NUEVE" TANTOS CONTRA "CERO"

NO VAMOS A "pelicular" el juego del domingo entre el Herediano y los Corsarios, porque sería una film pésima y al final de cuentas resultará una lucha de una primera división muy buena y una segunda muy mala. Tal es la impresión que nos dejó el juego del domingo.

NOS CONFIRMAMOS con dar un "vistazo" general al partido para dar a conocer a nuestros lectores el "calibre" de la contienda, en la que los Heredianos, que vuelven sobre sus pasos, perforan por NUEVE VECES la meta de los Corsarios sin que éstos lo lograran siquiera una vez.

AL PRINCIPIO del partido creímos que los Corsarios darían qué hacer a los heredianos. Comenza

ron con pujanza, con fuerza. Luego "aflojaron" y los heredianos comenzaron a obséquiarlos con "dulces heizados", en cantidad grande, que no sólo empalsaron a los cartagos sino que también al escaso público que concurrió.

EL HEREDIANO se presentó con cuatro jugadores nuevos. Hicieron un magnífico debut, que satisfizo a todos. Creemos que los heredianos vuelven a sus buenos tiempos y que los corsarios retroceden. Ya no son los mismos, vimos jugar contra el Alajuelense

LUZ brillante, con bombas eficiente, con bombas EDISON — MAZDA Puede conseguirse "La Africana, de Ma donio Blanco.

**ESTO NADIE LO HA VISTO EN COSTA RICA**

Hay algo que nadie ha ignorado, modestias aparte, y es ello el prestigio de ROBERT que aquí es el decano; la ropa hecha que antaño y hogaño será su baluarte, usándola el niño y el joven y hasta el veterano es bien que conoce en "túquicia" todo ciudadano, modestias aparte.

¡Anunciamos vestidos preciosos, oh ganga admirable, de telas inglesas, modernas, a precio risible, a precio de crisis, de quema, a precio espartable; no hay quien pueda leer hoy mi anuncio aún siendo insensible sin pegar carrera tras de este negocio posible.

Oh ganga admirable!

*Seaparamo, Cuello.*



Nuestra pericia comercial nos prohíbe pagar espacio en los periódicos para anunciar baratijas. Estos trajes hechos para hombre que anunciamos a cuarenta y cinco colones, son en realidad un mentís a las causas que siempre alegan los que cobran precios fabulosos por un vestido. Esta ropa para el precio que tiene no deja de ser ganga para convertirse en novedad. Aseguramos que nadie puede competir con nosotros en este aspecto de nuestro negocio.

**Almacén Robert**

EL HEREDIANO DERROTO A LOS CORSARIOS POR "NUEVE" TANTOS CONTRA "CERO"

NO VAMOS A "pelicular" el juego del domingo entre el Herediano y los Corsarios, porque sería una film pésima y al final de cuentas resultará una lucha de una primera división muy buena y una segunda muy mala. Tal es la impresión que nos dejó el juego del domingo.

NOS CONFIRMAMOS con dar un "vistazo" general al partido para dar a conocer a nuestros lectores el "calibre" de la contienda, en la que los Heredianos, que vuelven sobre sus pasos, perforan por NUEVE VECES la meta de los Corsarios sin que éstos lo lograran siquiera una vez.

AL PRINCIPIO del partido creímos que los Corsarios darían qué hacer a los heredianos. Comenza

ron con pujanza, con fuerza. Luego "aflojaron" y los heredianos comenzaron a obséquiarlos con "dulces heizados", en cantidad grande, que no sólo empalsaron a los cartagos sino que también al escaso público que concurrió.

EL HEREDIANO se presentó con cuatro jugadores nuevos. Hicieron un magnífico debut, que satisfizo a todos. Creemos que los heredianos vuelven a sus buenos tiempos y que los corsarios retroceden. Ya no son los mismos, vimos jugar contra el Alajuelense

LUZ brillante, con bombas eficiente, con bombas EDISON — MAZDA Puede conseguirse "La Africana, de Ma donio Blanco.

INFORMACION TEATRAL

SOBERBIO ESTRENO "PARLANTE" ESTA NOCHE EN EL "RAVENTOS" "PARAISOS PELIGROSOS" POR LA ENCANTADORA NANCY CARROLL Y EL NOTABLE RICHARD ARLEN



Tanda de moda en el Moderno hoy a las 7 p. m. Osequio de tarjetas — No lo dejes escapar por Clara Bow



Clara Bow in the Paramount Picture "Get Your Man"

La magistral super producción "El cazador con Lupe Vélez, Estelle Taylor y Lupe Vélez" constituyó otro nuevo triunfo de la empresa Teatro Variedades en la noche de su estreno. Hoy será reprisada a petición de numerosas damas que no pudieron asistir a su primera exhibición

Como era de esperarse, el éxito obtenido por la empresa del Teatro Variedades con el estreno de esa magistral y hermosa super producción es de las que hacen época. Todos los comentarios de personas que concurren y que tuvimos ocasión de oír, eran francamente favorables, conviniendo en declarar que como producción dramática y como adaptación musical "El CAZADOR DE TIGRES" no tiene paralelo con ninguna otra cinta de su género y estilo; en una palabra, que por todos conceptos la Metro Goldwyn Mayer ha hecho una verdadera obra maestra del cine sonoro, al firmar una cinta cinematográfica de esa clase con tres grandes artistas, de primera línea, como son Lupe Vélez, Estelle Taylor y Lon Chaney, ya que cada uno de ellos ha puesto a su inteligencia y toda su duntad en hacer de EL CAZADOR DE TIGRES algo verdaderamente extraordinario, una obra maestra por su cuidadoso, una super joya de primera cinematografía.

Debido a la triunfal temporada de la Compañía Ortín en el "Raventos" la empresa de dicho teatro se ve precisada a aprovechar los días libres que tiene para estrenar sus grandes producciones cinematográficas y de allí que esta noche que Ortín va al Cartón ofrece un soberbio estreno parlante de la Paramount que se titula "Paraisos peligrosos", espléndida producción dramática interpretada por la encantadora NANCY CARROLL, la "dulcísima" actriz y cantante admirablemente a su temido simpático actor Richard Arlen, quienes hacen una de sus más bellas creaciones por el asunto que interpretan ya que pernamiento.

cen experimentar hondas emociones, es una tempestad de pasiones que azota una isla perdida en las inmensidades del Pacífico... Un torbellino de perfidias que hace soñar en un paraíso de ilusiones y amor. Una ilusión que nace en el nido donde la maldad y el vicio se tararon sus reales... Un desengañado y una desilusionada que encontraron al fin la felicidad en las soledades del mundo... Paraisos peligrosos es una de esas admirables creaciones de la Paramount, toda hablada con títulos super impuestos y diálogo para la mejor comprensión.

Noche de moda de la hoy en el Moderno. La preferida por nuestras lindas mujeres, pues en el Moderno a las 7 p. m. se efectúa la función no sólo con la mejor película de la semana, sino que también se obsequian tarjetas para asistir gratis a las funciones de la semana a la misma hora. Y se proyecta hoy una película deliciosa y encantadora NO LO DEJES ESCAPAR, la genial comedia por la no menos genial encantadora también Clara Bow, la película de la gracia y la alegría.

VARIEDADES con el mejor y más moderno aparato parlante R. C. A. PHOTOPHONE

LUNES 30 DE JUNIO

A las 3 y a las 7 La sensacional cinta

LA MÁSCARA DEL DIABLO con John Gilbert ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30 EXITO EXITO Loib Chaney - Lupe Vélez y Estelle Taylor en el sensacional drama Sonoro y Musicado

EL CAZADOR DE TIGRES EXTRAS SONORAS: Revista Metrotone y The Commanders

Jueves: Formidable ESTRENO EL PRINCIPE ESTUDIANTE con una pateja ideal Ramón Noyarró y Norma Shearer

OBSEQUIO DE TARJETAS

MODERNO HOY Lunes 30 de Junio HOY SOLAMENTE A LAS 7. m. La divertida y espléndida comedia "Paramount" titulada

NO LO DEJES ESCAPAR! Creación de la encantadora CLARA BOW con el simpático Charles Rogers.— Extras Vitaphone

TANDA DE MODA CON OBSEQUIO DE TARJETAS A LAS DAMAS

El aviso relampago de última hora

—ALQUILO local comercial que ocupaba la Casa Blanca por la Soledad. Tiene vitrina, estantería y vale \$ 70.00. Es de estar con casa de habitación valdría por todo \$ 160.00. Sr. Fernández Bolandi.

SIRVIENTA de adentro se necesita. Informar a María de E. ter. 125 varas Norte Esquina Valerín.

RAFAEL PALERIN, muy práctico en el cuidado de ganado y para las labores campesinas con mediana cultura para atender los quehaceres de las zonas rurales como mandado adiestrar caballos, ofrece servicios. Para más información en este diario.

A JULIO: Mañana a la hora vermouthing en el central lo olvide. María.

—ARCELIO ULLOA ofrece servicios en el cobro. Garci honorades. También se puede para poner inyecciones. El teléfono 2807. — Escribe mañana 1348.

JESUS PACHECO RODRIGUEZ ofrece sus servicios como carpintero, ayudante de mecánico, arador, administrador de fidejucos, etc. Referencias AEC.

A RAFAEL CAMACHO (Colombiano) aviso que no puede dar una carta de la señora Benita de Camacho que me urge entregarle. L. E. García Maldonado en "La Tribuna."

VIAS PUBLICAS ENVIA UNA NOTA AL TRANVÍ

La comisión de vias públicas conoció en su sesión del viernes de una iniciativa de su presidente, ingeniero Ortiz, para que envíe una nota a la empresa tranvía recordándole que el punto de parada en el ramal de Guadalupe es la esquina de la Iglesia del Carmen y no frente al Club Internacional. Esta iniciativa fue aprobada.

SE CONCEDE PERMISO AL CRNEL. BREALEY POR EL "RAVENTOS" MAÑANA ESTRENO DE LA DIVERTIDA COMEDIA "CASATE Y VERAS"

Después de la triunfal temporada que está desarrollando en el Raventos la aplaudida y notable Compañía de Comedia Leopoldo Ortín no cabe decir nada. La multitud, el río humano que noche a noche acude a dicho coliseo a divertirse con las espléndidas obras y la magnífica labor de Ortín es inútil decir nada aquí.

tente en la espléndida comedia de Mihura y de la Prada que se titula CASATE Y VERAS obra llena de situaciones cómicas, con un asunto altamente cómico y que da margen a Ortín y a su aplaudida Compañía a llevar a cabo una admirable labor.

GRAN TEATRO RAVENTOS

HOY Lunes 30 de Junio HOY Tanda a las 7 p. m. La sensacional película de aventuras de vaqueros

POLVO DEL DESIERTO por el valeroso Ted Wells

EXTRAS VITAPHONE

A las 8.30 p. m. ESTRENO PARAMOUNT "PARLANTE" (Con títulos en español superimpuestos)

La emocionante y bella superproducción titulada

PARAISOS PELIGROSOS Creación de la "dulcísima" NANCY CARROLL y el simpático actor RICHARD ARLEN

Una tempestad de pasiones que azota una isla perdida en la inmensidad del Pacífico Emociones! Pasiones! Luchas!

Mañana Martes gran ESTRENO por la Compañía de Comedias "ORTIN"

La soberbia comedia cómica "CASATE Y... VERAS!"

SE CONCEDE PERMISO AL CORONEL BREALEY POR DOS MESES. —SE NOMBRA EDECAN DEL PRESIDENTE A DON MANUEL SABORIO Y SE LE DESTACA EN LA PRIMERRA SECCION DE POLICIA

Esta mañana hizo entrega inventarial de la primera sección de policía el coronel don Jorge Brealey a su segundo y al secretario de aquel cuartel por cuanto habiéndosele concedido dos meses de licencia por enfermedad, necesita retirarse inmediatamente de su puesto. En cambio se le ha dado de alta a don Manuel Saborio Borbón como edecán del señor presidente de la república, quien será destacado durante esos dos meses en la primera sección de policía para sustituir al coronel Brealey. Estos datos son de origen oficial.

PROGRAMA

de la revista que dará la Banda Militar hoy lunes 30 de junio, a las 20 hs. en el Parque Central

- Cadetes de Costa Rica. Marcha Militar. Castro Carazo. Nabucodonosor. Obertura. Verdi. —Traube. Danzón. G. Murillo. —Miss Helyet. Fantasia. Audran. —San. Fox Trot. (Estreno). Michels. —El Director. Rob. CANTILLANO